

Diario de Gandía

PERIODICO DEMOCRATICO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre 5 75 pesetas.—Semestre 7.—
Año 13.50.—Extranjero: el mismo precio,
con aumento del franqueo.

Viernes 15 Mayo de 1885.

ANUNCIOS

Precios convencionales.—Dirigirse al Admi-
nistrador, D. José Aranda.

NUM. 63.

SEDAS PARA COSER A MAQUINA

ÚNICA CLASE

GARANTIDA EN ESPAÑA,

EDUARDO SALINAS

Calle de San Fernando, núms. 35 y 37,

VALENCIA.

Venta al por mayor y menor, con precios especiales para los compradores al por mayor.

LA AGONÍA DEL DELINCUENTE.

Mientras los periódicos ministeriales andan discordes y descompuestos en sus postrimerías, solicitando unos la paz y concordia entre los elementos monárquicos y apareciendo otros enfurecidos contra todos los partidos coaligados, de darán los la guerra sin cuartel, los individuos que constituyen el gabinete se muestran resentidos mutuamente y hacen recaer cada uno sobre los demás la responsabilidad de los últimos sucesos electorales, y todos juntos sobre los prohombres de su partido que no figuran en el actual gobierno.

Ha llegado el desenlace de la tragi-comedia conservadora: el ministerio, ó sea el protagonista, se encuentra en sus últimos momentos; herido de muerte en la importante, y para él infausta batalla que acaba de librar, necesita morir en la escena política, y no sabe qué postura adoptar que sea menos ridícula que excite menos la irrisión y la burla del liberal espectador, del sensato público que presencia el término de sus arbitrariedades y locuras, de sus iniquidades y desvíos.

Sus particulares amigos los Silvelas y Torenos, los que se honran dentro del partido con el epíteto de *prudentes*, y que nosotros llamaríamos *cuófilos*, después de manifestar públicamente que á las imprudencias y temeridades, á las genialidades y caprichos del Sr. Romero Robledo se debe la desastrosa derrota, acorralan al infortunado héroe y le piden, como única solución, una herencia nada envidiable y sin el beneficio de inventario.

El ministerio se resiste al fatal destino, no quiere morir, ni aún con la ayuda de sus buenos amigos los legatarios, y en su vano intento de demostrar que aún le resta virilidad bastante, vida suficiente para continuar en el poder, se dedica á esgrimir la espada del vengador, descubriendo inconscientemente todas sus crímenes pasados, todos sus infernales propósitos, todos sus punibles defectos, todos sus refinados egoísmos.

Y si bien es cierto que los ministros se presentan en las Cámaras *sumisos* y *arrepentidos*, prudentes y convictos de sus funestos errores, cuerdos como el loco que acaba de sufrir el castigo, manifestando que se han equivocado al lanzar un reto al país liberal, creyendo que contaban con más fuerzas y con más entusiasmo en sus decididas huestes; cuando se hallan en sus respectivos despachos olvidan la posición académica y utilitaria que han adoptado en el Parlamento para que se les conceda una tregua por las oposiciones, y se entretienen en decretar cesantías y en firmar traslaciones, saciando de este modo y á medias su calenturienta sed de venganza.

Entre todos sobresale el verdadero héroe de la acción el protector de las dos esclavitudes, el señor Romero Robledo.

A todos aquellos empleados de quienes sospe-

cha *infidelidad* respecto á las últimas elecciones á todos aquellos subordinados que se han dejado llevar de su criterio y de sus sentimientos, que han obrado con dignidad al ejercer su libérrimo derecho en los comicios, ó los ha dejado cesantes ó los ha trasladado á provincias lejanas, á fin de que renuncien ó realicen gastos de consideración.

Y aún no está contento. El expediente sobre la suspensión del municipio de Madrid lo ha remitido al Consejo de Estado con una *nota de recomendación*, para que se pase el tanto de culpa á los tribunales.

Había resuelto dejar pasar el plazo legal de suspensión sin tomar ningún acuerdo en vista de habersele hecho comprender la sin razón de tal medida, y ahora envía el expediente al Consejo de Estado con la referida nota, á fin de que, si este elevado Cuerpo accede á sus deseos, trascorra dicho plazo estando el ayuntamiento bajo la acción judicial, imposibilitado de tomar nuevamente posesión, y quede constituido el nuevo municipio matritense con 31 concejales de Resol. orden ó conservadores, y 19 liberales ó de oposición.

Hé aquí un nuevo procedimiento para conseguir mayoría en una corporación popular que, con arreglo á las leyes y á la voluntad del país, debía estar formada solamente de individuos liberales, y á lo más contar en su seno con un concejal conservador, el Sr. Miranda Montón, caso de que su elección sea legítima.

Esta es la conducta que observa el ministerio en su agonía; este es el proceder de un gobierno á quien la nación le ha expresado solemnemente que no está conforme con su criterio ni con sus actos, que debe dejar el poder en beneficio de la misma; esta es la manera de coaducirse un gabinete á quien se le ha derrotado y reprendido públicamente y recientemente.

El ministerio del Sr. Cánovas se encuentra como el rey de muerte que desprecia cuanto le rodea, que no atiende los sabios y saludables consejos de la religión, que se burla de todo y de nada hace caso, y que el único sentimiento que le domina es el de morir sin haber hecho más daño, es el de desaparecer sin dejar indelebles rastros de su perversidad, inequívocas huellas de su constante rencor, ensañamiento y alevosía.

Triste y digna de compasión es la situación del ministerio, pero mucho más triste y más digna de mejor suerte es la del pueblo que tiene la desgracia, cuando nó la torpeza, de dejarse gobernar por hombres y fracciones políticas que piensan, sienten y quieren con tanto desacierto, maldad é hipocresía.

¡Abajo, pues, un gobierno tan desacreditado!
¡Abajo pronto un partido tan funesto para la patria!

¡Que su agonía termine pronto, no sea que en un día cause más daño que en diez y seis meses de insensata dictadura!

LA SOCIEDAD DE LONDRES.

Publicamos hace pocos días la primera parte del notable trabajo del conde Paul Vasili, sobre la sociedad inglesa, y prometimos continuarle, cumpliendo hoy nuestra promesa.

La reina Victoria pasea mucho, pero también dedica algunas horas al trabajo. Recibe de ordinario á algunos hombres políticos, especialmente al primer ministro, á su amigo y consejero el duque de Richmond, y, mas que á todos, á su secretario el bravo general Ponsomby.

Después de cada sesión de las Cámaras, se la expide un correo gabinete, que va á llevarle, aunque esté en Escocia, el extracto de la sesión, que hace especialmente para ella un funcionario especial.

Quando surge algún incidente extraordinario, guerra, crisis, etc., redobla su actividad y pasa mucho tiempo leyendo y transmitiendo telegramas.

Pinta y dibuja medianamente y escribe sus Memorias, que corrige Th. Martin, el autor de la «Vida del príncipe consorte.»

Quando la reina quiere demostrar á una persona su estimación, la manda un ejemplar de sus Memorias. Quando fué proclamada emperatriz de las Indias, recibió de sus súbditos una partida de chales, que hizo guardar cuidadosamente, y que solo se tocan para enviar uno como regalo de boda á las hijas de personajes que se casan. A esto se limitan todos los regalos régios.

La familia real inglesa es numerosísima; la componen un ejército de hijos, nietos, yernos, nueras, cuñados, sobrinos, príncipes y princesas colaterales, que pesan todos sobre la lista civil. La principal figura es la del príncipe de Gales. El príncipe es el primer caballero del reino y el conde Paul Vasili no encuentra exagerada su pretensión de pasar por el caballero más cumplido de Europa.

Olvida con facilidad su rango, pero con una condición: que aquellos que le rodean le recuerden siempre; él lanza en Inglaterra las modas y pasa una parte del día en un club que está frente á su palacio, *Malborough-Club*.

La instrucción del príncipe es más general que sólida; conoce algo de todo y tiene un gran espíritu de asimilación, que le favorece mucho en la conversación. Por lo demás, prefiere el sport al estudio; habla muy de prisa y tiene siempre la imaginación llena de proyectos.

Su buena fortuna en cuestiones de amores es proverbial; el conde Paul Vasili cita los nombres propios de miss Chamberlain, la hermosa americana, y de Mad. Langtry, y habla de favores obtenidos por S. A. en París, en Madrid y en otros muchos puntos.

En esto hay indudablemente mucha exageración. S. A. se divierte, y esto es todo. La Constitución no se lo prohíbe, como le prohíbe ocuparse en política y él la obedece; nunca ha querido tener partido personal. Se ocupa mucho en mejorar la suerte de los pobres y de los trabajadores, y facilita á sus colonos los medios para llegar á propietarios de las tierras que cultivan.

El hijo mayor del príncipe es un joven de 21 años, al que el conde Paul Vasili trata con poca indulgencia, presentándole como un zagalón torpe y pretencioso, con el orgullo tan despierto como dormida la inteligencia. Su hermano más pequeño, es más vivo y despierto; los dos se han educado en el mar y lejos de la corte.

Las tres hijas del príncipe están modestísimamente educadas, y tienen las tres un mismo cuarto para dormir, sencillamente decorado. Se divierten oyendo contar cuentos de hadas, y sus grandes alegrías consisten en ir á recorrer tiendas; pero solo les es permitido alguna que otra escapada al bazar de juguetes de Mad. Tusvads.

Las tres son muy bellas y distinguidas y están admirablemente educadas. Cuando rodean á su madre, con la que pasan todas las horas del día que las dejan libres sus lecciones, parecen las piedras preciosas de una misma corona.

La princesa de Gales, hija del rey de Dinamarca, es la seducción en persona. Sus futuros súbditos la adoran y es seguramente la mujer más lisonjeada del reino.

Dulce y amable, posee todas las virtudes tranquilas. Su belleza rubia, que á los meridionales, parecería fría en extremo, es á los ingleses muy simpática.

Monta muy bien á caballo, es esposa y madre amantísima, simpática sin familiaridad, y se ha educado como educa á sus hijos, sencillamente.

Es una música excelente, adora á los niños y siente un culto respetuoso por los ancianos; tiene un gusto delicadísimo y se viste con irreprochable

elegancia, teniendo un tacto especial para acomodar sus trajes a las circunstancias.

La política no la ocupa nada absolutamente; una novela tiene para ella más importancia que una crisis; no se parece en esto á su madre la reina Luisa de Dinamarca.

La princesa no tiene más amiga que su dama de honor miss Knollis. Aparte de esta, le gusta hablar con poca gente, y esto se explica por su defecto físico; pues es muy sorda.

El hijo segundo de la reina Victoria, el duque de Edimburgo, es el reverso de la medalla de su hermano mayor. Ha recorrido todo el globo, ama poco la sociedad, y no tiene mejor amigo que una botella de buen vino.

A los veintinueve años le ofrecieron el trono de Grecia, y lo rehusó. Dos años después aceptaba el mando de la fragata «Galatea», y componía un vals en su honor.

En Inglaterra le tienen por avaro, y el conde Paul Vasili cuenta una anécdota que, si es cierta, confirma la fama. La emperatriz de Rusia, madre de su mujer, fué á pasar una temporada con ellos, seguida de numeroso séquito. El duque se asustó al ver aquel número de servidores, carruajes y caballos y dijo claramente á su augusta suegra que él no podía costear aquello.

—No tengáis cuidado—contestó la emperatriz, —y dió orden á su secretario de que corriese con todos los gastos.

Cuando S. M. se marchó, la dispusieron en la estación un pequeño lunch, y ya estaba la augusta dama en el vagón cuando su yerno la puso la cuenta.

Pudo marcharse tranquila respecto á la suerte del dote de su hija.

PRENSA.

Hé aquí dos párrafos de *El Correo*, que valen cualquier cosa:

«El que se equivoca en política se vá, y el que provoca una manifestación tan vigorosa como la que el país ha hecho en los comicios, tiene que retirarse como vencido, como patriota y como sumiso servidor del bien público.

Es posible que el gobierno no lo haga, pero á *El Correo* toca decir todos los días, que hay que darle una satisfacción al país, y además le toca añadir, que el gobierno no debe, con nuevas resistencias, provocar nuevas conjunciones de los partidos liberales y democráticos.

Y nada más.»

Algo más, querido colega; para dar todas las satisfacciones que pretendan los anteriores renglones, basta y sobra sencillamente una cosa.

Dejar el poder.

Pero á esto contestarán los conservadores aquello...

En mi casa no repican.

Dice un periódico de Tudela que el viernes pasado salió á hora intempestiva la Guardia civil que allí estaba reconcentrada, ignorándose el motivo de tal marcha y la dirección que tomó la fuerza.

Otro periódico dice que en el valle de Arán se notó estos días cierta agitación entre los elementos carlistas.

Es lógico.

Tras la coalición de los liberales viene la de los conservadores.

Con la diferencia que aquellos fian los derechos del ciudadano á las urnas, y éstos los pisotean con las armas.

Dice *La Fé*:

«El discrepante de la mayoría, D. Manuel Silveira, estuvo anteayer á dejar una tarjeta al Sr. Cánovas.

La tarjeta puede ser de despedida ó de desafío.

Ni lo uno ni lo otro.

Debe ser de detención.

De un estimado colega conservador.

«No se devanen los sesos nuestros adversarios: en el campo conservador no pasa nada, ni hay ni habrá crisis, y la disidencia que se dibuja desde hace cinco ó seis meses, está reducida á una sola persona, y eso en cuestiones que no afectan á la totalidad de la política del gobierno.»

No era nada lo del ojo...

Y lo llevaba en la mano.

La Unión, órgano de los mestizos, dedica todo un artículo á dudar de que el director del periódico *La Unión Democrática* de Alicante, haya sido absuelto por el Tribunal Supremo, de la pena á que la Audiencia de dicha capital le condenó por un artículo sobre religión, publicado en el referido periódico.

Sin duda la católica «Unión» hubiera visto con

gusto que la Santa Inquisición se hubiese hecho cargo del digno periodista y le hubiera colocado á la sombra *per secula seculorum*.

¡Qué nobles sentimientos abrigan estos católicos mestizos!

El asunto palpitante de la política en la actualidad, son las declaraciones hechas por el general Martínez Campos en el Senado al hablar de la coalición de los partidos liberales. Los periódicos todos comentan á su gusto las palabras del vencedor de Sagunto y tratan de sacar el partido más conveniente á sus particulares fines.

Los órganos del partido conservador creen que han de surgir serias discordias entre las diferentes agrupaciones coaligadas, y empiezan á batir palmas, sin tener para nada en cuenta que aun cuando sus deseos,—pues no son otra cosa que sus deseos todo lo que pretenda adivinar,—fuesen un hecho, poco ó nada adelantaría el partido conservador herido de muerte con la lección que se le ha dado.

No pierdan esto de vista los ministeriales y no den muestras de regocijo por cosa que en nada puede interesarles; pues si existe la lógica, los conservadores deben quedar muy pronto y para mucho tiempo fuera de combate.

De una carta de Madrid publicada en un periódico de Barcelona tomamos el siguiente párrafo:

«Los conservadores se preparan á entablar esa lucha por la existencia, tan admirablemente descrita por el inmortal Darwin, á que se entregan de un modo instintivo los seres de las escalas inferiores de la naturaleza.»

Es decir, que los conservadores son seres de las escalas inferiores de la política.

Quién había de pensar que el monstruo se viese reducido á la simple condición de un insectillo.

NOTICIAS GENERALES.

El astrónomo zaragozano Sr. Yagüe, hace los siguientes pronósticos para el mes actual.

«Hacia el 8, grandes avenidas, pedriscos generales al entrar en la segunda decena y grandes tronadas con fuerte calor á mediados, y después nubarrones con viento y frío, mes por lo general de mucha electricidad y tempestuoso, aunque seco en otros puntos.»

De una estadística curiosa copiamos lo siguiente:

Repartida la deuda del Estado entre las personas de que se compone, tocarían en Rusia 700 reales á cada individuo; 45 reales en Suiza, 470 reales en Alemania; 2 200 rs. en Francia; 2.300 rs. en Inglaterra, y 2.500 en España.

De manera que para cubrir la deuda nacional tendría que pagar cada español 125 duros.

La liga de contribuyentes de Málaga ha elevado una exposición al gobierno, abogando por el cultivo del tabaco en España.

La Tzarina y la princesa de Gales han contribuido más á hacer la paz entre Rusia é Inglaterra, que la intervención diplomática.

Desde que se anunció la guerra de estos pueblos rivales, ambas princesas no han cesado de influir cerca de sus respectivos esposos en favor de una avenencia pacífica; porque si bien puede entrar, y acaso ha entrado por mucho en ello, la igualdad de fuerzas de ambos pueblos, hay, no obstante, cierta influencia benéfica que se deja ver, como un génio de paz en este denodado reconocimientó; y no cabe duda alguna que la emperatriz de los rusos, y su hermana la princesa de Gales, han estrechado las manos de estas dos naciones rivales, y las más poderosas del mundo.

Algunos diputados á Cortes propondrán, cuando la ley de defensa contra la filoxera comience á discutirse, varias enmiendas que tendrán por objeto principal estimular la iniciativa particular y descartar en algunos casos la ingerencia del Estado. En las disposiciones prohibitivas se formularán algunas modificaciones.

Los rusos han conseguido atraerse por completo á las tribus turcomanas que habitan el territorio comprendido entre el oasis de Merv y las montañas del Afghanistan.

Una de las más importantes, la de los Saricks, ha reconocido la soberanía del Czar.

Se activa la construcción del ferro-carril, que partiendo del mar Caspio, debe terminar en Askabad.

El telégrafo, que ya llegaba hasta este punto, ha sido prolongado 150 kilómetros más, en dirección al Afghanistan.

Se espera que dentro de poco el gobierno ruso podrá disponer de un hilo directo hasta la frontera.

Se sabe que los afghanos están muy desmoralizados, temiéndose la dispersión de las tropas que se refugiaron en Balamurghab, después de la derrota de Pendieh.

El matrimonio del conde Guillermo de Bismarck con la hija del conde Arnim, se celebrará el 26 de Junio en Krochelndorf.

Dicen de Inglaterra, que M. Gladstone propondrá conceder un dote á la princesa Beatriz, con motivo de su matrimonio, y pedirá á la Cámara fije la duración de las vacaciones de Pentecostes del 22 de Mayo al 4 de Junio.

Segun escriben de Austria, el príncipe Rodolfo visita los trabajos técnicos de su obra sobre la Monarquía austro húngara. El emperador ha hecho un donativo de 600.000 florines para que nada falte á esta obra y que ella salga con cuanto lujo sea posible. Los trabajos xilográficos son dirigidos por M. G. Hecht, y doce grabadores en madera trabajan actualmente en este taller.

Uno de los magníficos almacenes de Brooklyn se ha desplomado de improviso sepultando bajo sus escombros á más de 500 operarios.

Hasta ahora van extraídos 70 cadáveres y 48 personas gravemente heridas.

Mr. Storez, propietario de dicho almacén, se dedicaba á la venta de objetos de cristalería; pero últimamente habia establecido algunos departamentos de artículos variados, dando con este motivo colocación en su casa á numerosas señoritas.

Hace pocos días, á las tres de la tarde, y cuando los operarios de ambos sexos se dedicaban á sus habituales faenas, se oyó un ruido formidable, inmediatamente se desplomaron los techos, arrasando en su caída los diferentes pisos del edificio, hasta al gran floor (piso bajo).

La policía ha acordonado las ruinas, y 500 obreros se ocupan sin descanso en la extracción de los muertos y heridos.

Las familias de los infelices operarios no se separan del lugar del siniestro, y son presa del terror y de la mayor ansiedad.

Las pérdidas se calculan en más de millón y medio de duros.

En el vapor «La Ville de Marseille», que hace la travesía de Marsella á Buenos Aires, conduciendo emigrados, se sublevaron contra el capitán y la tripulación los pasajeros de tercera clase, resultando muertos en la refriega un español y un francés, quedando gravemente heridos el capitán y siete italianos.

La causa de la sublevación fué la mala alimentación que les daban.

A todos los pasajeros de tercera clase les fueron atadas las manos hasta la terminación del viaje.

Un propietario de periódicos.—Mr. Gibiat, uno de los representantes más genuinos del tipo de creador de periódicos francés, murió el jueves último en París.

En tiempo del imperio compró la propiedad del *Pays* y del *Constitutionnel*, y trabó con Girardin y con Cassagnac íntima alianza. Su amistad con Morny y con Magne contribuyó mucho á convertirle en uno de los hombres más ricos de Francia.

Decía muchas veces que el periodismo hace que un hombre alcance cuanto desea si lo emplea como medio de éxito en otras esferas y sabe dirigirlo para apoyar sus fines personales.

Todos los periódicos que compró y dirigió fueron monótonos y aburridos hasta más no poder, y sin embargo alcanzaron gran éxito. El *Pays* ha vivido exclusivamente de los artículos violentos de Cassagnac. El *Constitutionnel* tenia excelentes folletínistas y articulistas literarios, pero en lo demás era un periódico muerto. La *France Financière* estaba consagrada exclusivamente á las cuestiones de dinero. El *Petit Journal*, uno de los éxitos más colosales del periodismo francés, está pésimamente hecho y no tiene de bueno más que los folletines y el corte *bourgeois* puro que requiere su clase de lectores. Todos ellos viven de recortes en cuanto á noticias.

Mr. Gibiat era hombre de modales bruscos, pero muy fiel y constante en sus amistades. El fué quien dirigió muchas veces las polémicas de Girardin, pareciendo que se sometía al criterio del ilustre periodista. Lo mismo hacia en Cassagnac.

NOTICIAS LOCALES.

Leemos en nuestro apreciable colega *El Mercantil Valenciano*:

«Por lo visto, la «Nazarena», echó en esta ciudad profundas raíces, que de vez en cuando se dá alguno que otro chispazo y reproduce la alarma que motivó el descubrimiento de aquella temible cofradía.»

Ayer mismo se presentó en esta capital un vecino de Alcalá de Chisvert con objeto de recabar el cobro del importe de ocho wagones de carbón facilitados a un apreciable carbonero de la calle de Ribera apellidado Bober, que ha desaparecido, ignorándose su paradero, después de haberle remitido al dueño de la casa las llaves de la habitación que ocupaba.

Hace poco tiempo también, otro nazareno de esta capital se presentó en Alcalá de Chisvert, y en nombre de una casa francesa, hizo acopio de vinos por valor de 1.000 ó más duros, que todavía no han logrado cobrar los dueños.

Damos publicidad á estos hechos para que sean un alerta al comercio en general y un aviso á los agentes de la autoridad, que á nuestro juicio no deben esperar las órdenes del juzgado correspondiente para cumplir con los deberes de su cargo.

Caragente 14 de Mayo de 1885.

Sr. Director del DIARIO DE GANDIA.

Muy señor mío: Ayer á las ocho de la noche sorprendió á este querido vecindario la voz del pregonero, anunciando que el gobierno de S. M. había concedido la quinta del tercero y cuarto trimestre de la contribución territorial del presente año.

Escuso el decirle que dicha noticia fué recibida con júbilo, á consecuencia del ruinoso y precario estado en que se encuentran el comercio, la industria, y la agricultura en esta localidad.

El ayuntamiento, para conmemorar tan fausto suceso, ha dispuesto para esta noche música é iluminación.

Permitame, señor director, que desde las columnas del DIARIO de su digna dirección, envíe mi modestísimo saludo y voto de gracias, á los diputados señores marqués de Montortal, Amorós, Moret y Martos, que aunque ninguno lo son por este distrito, á sus gestiones se debe resolución tan interesante para esta comarca, y por consecuencia estamos de plácemes y enhorabuena.

La salud pública en esta villa es excelente, y apesar de ello es digna de aplauso la conducta de la junta de Sanidad, que no descansa un momento en el cumplimiento de sus deberes.

Estamos esperando con impaciencia la venida del sabio y dignísimo español Dr. Ferrán, para que propague la inoculación preventiva del cólera según nos ha prometido.

Le doy las gracias anticipadas y mande como guste de su S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

Villalonga 12 de Mayo de 1885.

Sr. Director del DIARIO DE GANDIA.

Estimado amigo: En mi anterior sufrí una equivocación al citar los nombres de los nuevos concejales de esta villa incluyendo en la relación á don Vicente Miñana, en vez de D. Amaro Sastre.

La junta de sanidad local, sigue incansable tomando todas aquellas medidas que su celo le aconseja para librarnos de la invasión cólerica: entre las muchas disposiciones tomadas, citaré las mas principales, que son, haber reducido á cuatro horas en vez de seis que tenían de clase los niños y niñas; también se ha trasladado el mercado fuera de la población, y señalado una casa en la partida de Reconch, para el primer sospechoso que se presente: últimamente acordó abrir una suscripción que encabezará el municipio y seguirá la junta, para socorrer á gente pobre en el desgraciado caso que se presente la epidemia.

Seguimos disfrutando de buena salud, y lo atribuyo á la ventajosa situación topográfica en que estamos situados, y á la mucha limpieza que en casas y calles se observa, debido á los desvelos de la junta sanitaria aconsejada del ilustrado joven facultativo de la población Sr. Zaragoza.

La banda de esta, alentada por la buena acogida que los alcoyanos le dispensaron, está ensayando importantes piezas que toca ya con mucha afinación, debido á la incansable batuta, de mi amigo D. Angel Ribes.

El mal estado del camino de esta á Gandia, viene en cierto modo á ser una medida sanitaria, pues nos aísla del resto del distrito; no hay mal que por bien no venga.

Por milésima vez ruego á las autoridades encargadas de velar por el bien de todos, que hagan algo por que el camino antes mencionado, puedan transitarlo los carros sin peligro.

El herido del otro día sigue mejor: el guarda que riñó con el herido, fué trasladado á las cárceles de esa ciudad.

Sin otra cosa más por hoy, se despide hasta la próxima su afectísimo amigo,

El Corresponsal.

Nuestro querido amigo D. Francisco Caquerella acaba de recibir un gran surtido de escopetas de los últimos sistemas y de las mejores fábricas de Bélgica y Vizcaya. Ha tiempo que la importancia de esta población, donde hay tanto aficionado á la caza, reclamaba la necesidad de un establecimiento de esta clase, lo cual se halla confirmado por el gran número de escopetas que lleva vendidas, á ventajosísimos precios. En adelante los aficiona-

dos no tendrán que molestarse en buscar en la capital lo que se encuentra en dicho establecimiento, pero con mas economía.

Los aficionados á toros vienen satisfechísimos de la corrida celebrada ayer en Valencia. Aseguran que no se ha visto otra igual, ni es fácil que se reúna conjunto tan bueno. «Lagartijo» estuvo inimitable; el ganado de poca cabeza, pero dando juego, gracias á la buena dirección. Los picadores mal, los banderilleros regular.

Las hortalizas de nuestra huerta presentan mejor aspecto y aunque no darán los resultados de otros años, confiamos que aun podrán nuestros labradores resarcirse de los grandes gastos que trae consigo esta clase de cultivo.

Las viñas han mejorado también, pero poca uva, haciendo presumir que las próximas cosechas de pisa seca será muy mediana aparte de que pueda ocurrir algun incidente hasta la época de la recolección.

Damos cabida en nuestro periódico con el mayor gusto á la siguiente circular que hemos recibido:

«Muy señor nuestro: Próxima la época de la recolección de las cosechas de este país, y en vista de los intolerables abusos que vienen cometiendo los que se arrojan títulos y funciones que en ley y en realidad no poseen, sorprendiendo la buena fé de nuestros labradores, exigiéndoles honorarios injustos y excesivos que vienen á hacer estériles en gran parte los esfuerzos, los sudores de aquellos, redundando esto al propio tiempo en perjuicio de los comerciantes que se surten de esta plaza, particularmente de los marineros, debemos poner en conocimiento de V. que legalmente somos los únicos que tenemos derecho á ejercer la profesión de profesión de Corredores de Comercio, teniendo al efecto prestada la correspondiente fianza y un arancel al que nos hemos de ajustar en la demanda de nuestros derechos.

Esperamos, pues, de V., que por su propio bien y con el fin de contribuir á normalizar las transacciones, se servirá tener en cuenta la manifestación que acabamos de hacerle á los efectos indicados.

Gandia 14 de Abril de 1885.—José Sanz.—Cirilo Romaguera.»

Por nuestra parte, conocedores de la aptitud, idoneidad y honradez de los firmantes de la anterior circular, los cuales han venido á llenar un vacío importante, recomendamos á nuestros lectores sus servicios en la seguridad de que no habrán de arrepentirse si los utilizan.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA San Juan Nepomuceno, mártir.

La misa y oficio divino son del mismo, haciendo conmemoración de la octava de la Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo, rito doble, color encarnado.

Cultos religiosos para mañana.

En la iglesia Colegial, á las seis de la mañana, misa rezada con órgano y letillas, durante la cual se hará el ejercicio de Mayo correspondiente al día. A las siete, otra misa rezada con órgano, en el altar de Ntra. Sra. de los Desamparados; y al anochechar, novena en honor á la citada Virgen.

En la iglesia de San Marcos y á la hora acostumbrada, también habrá ejercicios del mes de Mayo, con sermón.

En las demás iglesias también celebrarán ejercicios consagrados á la Reina de los Angeles.

TELEGRAMAS EXTRANJEROS.

Paris 12.—Cámara de los diputados.—Se aprueba por 386 votos contra 57 el proyecto de ley entre los reincidentes después de desechadas todas las enmiendas.

Senado.—Se aprueba la proposición suprimiendo la publicidad en las ejecuciones capitales, las cuales se verificarán dentro de las cárceles en presencia de los testigos que fije la ley.

La Cámara de diputados ha suspendido sus sesiones hasta el sábado próximo.

Londres 12.—Cámara de los Comunes.—Se desecha en segunda lectura por 281 votos contra 89 el bill sobre el túnel de la Mancha combatido por el gobierno.

Paris 13.—Los últimos despachos de Londres consideran terminada la cuestión anglo-rusa pero consideran la situación inferior como muy crítica. El gabinete, dicen, se halla dividido en la cuestión

criminal aplicada en Irlanda. El viernes se espera que habrá una viva discusión con este motivo.

Se asegura que Inglaterra propuso á Turquía, y no á Italia, tener una guarnición en Tonkin.

Paris 12.—Hoy se ha vuelto á reunir la comisión del Senado que ha de emitir dictamen sobre el proyecto de ley relativo al escrutinio por lista, prevaleciendo la opinión de que el número de diputados no debe ser inferior al que actualmente existe.

Paris 13.—La sub-comisión de la conferencia sobre el canal de Suez terminará sus trabajos antes del sábado próximo, quedando redactado el convenio antes del 20.

El artículo disponiendo que ninguna potencia podrá tener más de dos buques de guerra en las entradas del canal ha sido definitivamente aprobado.

Roma 13.—Se han reanudado las negociaciones para la celebración de un nuevo tratado de navegación entre Italia y Francia.

Belgrado 13.—El ministerio búlgaro ha presentado la dimisión.

El Sr. Garachanin ha recibido el encargo de formar nuevo gabinete.

Londres 13.—Hoy se ha recibido en el ministerio de Negocios extranjeros la respuesta de Rusia, sobre la cuestión de la frontera del Afghanistan.

ALCANCE POSTAL.

Madrid 14 de Mayo.

Los presupuestos cuya discusión ha terminado en el Congreso, darán resultados fatales. *El Imparcial* afirma que se liquidarán, resultando un enorme déficit.

Las noticias sobre la organización del gran partido liberal, son en extremo satisfactorias y no dudamos que son los buenos deseos de todos y los esfuerzos de nuestro ilustre y querido amigo señor Martos, será un hecho tan trascendental acontecimiento.

No son todo lo satisfactorias que nosotros deseáramos las noticias que recibimos sobre el conflicto anglo-ruso.

La opinión pública es cada vez más hostil en Inglaterra contra el gabinete, por las concesiones que ha hecho creyéndose que si cayera el gobierno le sucedería otro más belicoso.

S. M. el rey ha enviado al Sr. Amorós, un regalo destinado para premio al mejor expositor de flores y plantas en la exposición que realiza la Sociedad Valenciana de Agricultura.

ULTIMA HORA.

(TELEGRAMAS MENCHETA.)

Madrid 15, 2⁵⁰ tarde.

S. M. la reina Isabel se encuentra algo indispuesta.

S. M. el rey ha firmado un decreto para presentar á la aprobación de las Cortes e proyecto de ley señalando las fuerzas militares para el año próximo.

Madrid 15, 3³⁰ tarde.

El Sr. Pi habló anoche en el círculo orri-llista. Defendió la idea de que la coalición se prolongue hasta reivindicar la libertad. Declaró que por su parte acatará en un todo la voluntad del pueblo el día deseado en que triunfe la democracia.

Director propietario: DON SINIBALDO GUTIERREZ.

IMPRESA DE LA VIUDA DE JACINTO ORTS.

DIARIO DE GANDIA

PERIÓDICO DEMOCRATICO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS DOMINGOS

La empresa, para darle el mayor interés á esta publicación, tiene contratados corresponsales en las primeras poblaciones de España y del extranjero y un servicio telegráfico de la Côte, por medio del cual se conocerán en esta comarca y en todos los pueblos de la Marina los sucesos importantes que puedan suceder en todo el orbe, algunas horas después de haber tenido efecto.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre, 3.75 pesetas.—Semestre 7 —Año 13.50.

Extranjero: el mismo precio, con aumento del franqueo.

Remitidos, anuncios, reclamos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Dirijirse al Administrador de este periódico, D. José Aranda Comas.



LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros sobre la vida
fundada en 1859.

Sucursal autorizada en España por Real Orden de
10 de Octubre de 1882.

BALANCE

1 Enero 1885.

Capital social. 58.161.925.54 drs.
Asegurado en 188. 84.877.057.00 »
Total pólizas vigentes . . 309.409.171.00 »

LA EQUITATIVA no registra en sus libros ninguna reclamación litigiosa.
LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide pólizas indisputables. Estas pólizas se pagan inmediatamente después de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que utilizan otras compañías.
LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

Delegado en Valencia y Castellón: Ilmo. Sr. D. Facundo de los Rios y Portilla.
Oficinas de 9 á 2, calle de S. Balt., 29.

PALOMINA DE PIEDRA

De superior calidad se acaba de recibir en grandes cantidades y se vende al precio de 10 reales arroba.
Dirijirse á

JOSÉ FORNERO

CALLE DE OBRADORES.

OBJETOS DE ALBAÑERIA

RAMON SANCHE

ALBAÑIL

Calle de Rausell, GANDIA.

Siempre encontrarán las personas que quieran favorecerle con sus encargos, yeso, argamasa, ladrillo comun, atobones, ladrillos de palmo, de palmo y cuarto, de palmo y medio y de media vara, azulejos de todas clases, tubos de alfarería de todos tamaños y demás efectos concernientes á albañilería, á precios sumamente económicos.

Se halla de venta una **GRAN** colección de **FRUTALES** de la mejor calidad.
Dirijirse á **D. JOSÉ RAUSELL**
GANDIA.

SOLIDEZ, ELEGANCIA, ECONOMIA.

Teja llana superior á la francesa; Ladrillo inglés perforado, económico, en más de un 50 por 100 en tiempo y materiales; ladrillo comun, etcétera, etc.

Fábrica de San Blas,
OLIVA.

SHIP CHANDLER

AGENCIA DE ADUANAS
Y
DESPACHO DE BUQUES
DE MOLL Y COMP.^A

Calle del Puente
DENIA

CÓLERA.

ELIXIR PRESERVATIVO, el que mejores resultados ha dado en Filipinas. Usándolo como preservativo no se ha dado el caso de ser atacado, y como curativo ha salvado á miles de enfermos. Púlese mi folleto que se dá gratis. Se vende en Valencia: Dr. Climent, calle de S. Vicente, núm. 161. En Gandia: D. Arcadio Chelvi y don Vicente Esbinós.

El Corredor de Comercio en esta ciudad **DON JOSE SANZ ESCOLANO** Tiene encargo de colocar dinero á interés con las más ventajosas condiciones.

AVISO

Se vende una máquina de vapor, caldera vertical de fuerza de 4 caballos nominales, sistema Alexandre, propia para noria, bomba y toda clase de industria. Darán razón en la carpintería de

SALVADOR CODOÑER

Prado de Valencia
GANDIA.

BARATO SIN IGUAL

D. Eugenio Boix, dueño del acreditado Almacén de Arroz de la calle de la Cruz, acaba de recibir un magnífico surtido de garbanzos de Castilla á precios convencionales, desde 20 reales arroba en adelante. También acaba de recibir una partida de arroz de Sueca, sin mezcla del extranjero, desde 24 hasta 28 reales arroba.

En el Almacén de los Sres. Devesa de Oliva, se ha recibido un cargamento procedente de Inglaterra, cuya clase se garantiza y cuyo precio, no pesando de 500 kilos es de 12 reales arrobas y de 500 kilos en adelante á precios convencionales.

PATATAS.